
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

令和５年度 

Ｎｏ.20（1２月）  

学校教育目標「   顔とありがとうのあふれる五城の子ども」 

令和五年の五城が無事，終わろうとしています。全員元気に２学期を終えられることが 

できました。保護者，地域の皆様のご協力にいつも感謝しております。 

終業式では「今年の漢字１字」を取り上げて，子どもたちに次のような話をしました。 

「今年の五城小学校の漢字１字は，『笑』という字を選びました。５月からは，自分で考え

てマスクを付けたりはずしたりしています。だから，それまでより，たくさんの笑う顔を見るこ

とができるようになったからです。そして，学校の外での活動も増えて，その時の方が学校

の中よりももっと素敵な笑顔を見られるようになったからです。」 

  さて，ここでふと疑問に思い，「笑」の成り立ちを調べてみました。いくつか説があったのですが， 

多くは「象形文字で，神を楽しませる為に笑いながら踊っている所作を表す」というものでした。 

自分が笑うのではなく相手に笑みをもたらす，という行動を示しているのだそうです。 

今はインターネットを使うと，様々なことが瞬時に調べられます。もちろん，その真偽はしっかりと

見極めなければいけないのですが。その上で，「冬休みには疑問に感じたことをいろいろ調べるこ

ともしてみよう。」という話もしました。 

たくさんの人と出会う機会が多い年末年始。たくさん笑いながら，たくさんの新しい発見がある

冬休みを過ごしてほしいな，と思っています。そして３学期も，笑顔とありがとうのあふれる五城っ子

が元気に登校してきてくれることを願っています。皆様，よいお年をお迎えください。 

 図書委員会の読み聞か
せ活動。登場人物に合わ
せて声色を変えるなどの
工夫がありました。 

休憩時間のひまわり班活動。１年生が最優
先で楽しめるように気遣う６年生。素敵です。 活動後の反省会も６年生がリード

して，もっと楽しい活動にしようとして
くれています。 

馬屋上小学校とのオンライン交流授業
も継続中。名前を覚えた友だちも多くなり
ました。 

２学期の成果を発表中。Chromebookで
まとめをして大型テレビに映してのデジタル
発表も当たり前のようすになってきました。 

こちらもアナログの手作業。６年生が地域の方に
「ちぎり絵」を指導していただきました。毎年３年生
が教えていただいているのですが，この学年はコロ
ナによる活動自粛のためにできませんでした。その
ことをずっと気に留めてくださっていました。本当に
ありがとうございます。 

アナログの風景。２年生が育てた
大根の収穫。今年も豊作でした。 

食べる活動も当たり前になりました。１・２
年生が五城地区栄養委員さんにお世話に
なり「簡単な非常食づくり」を体験しました。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

クロムブックに関するアンケート ２～６年　３８人

１　学校でクロムブックを使っていますか？

　　

２　持ち帰った時おうちで使っていますか？

３　おうちでクロムブックを使って勉強するのは楽しいですか？

　　 　　

４　クロムブックを持って帰るのはどうですか？（複数選択）
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上の３枚は 11 月 24 日に行った芸術鑑賞会の様子です。今年は

ミュージシャンで音楽教育家として活動されているＭＡＳＡＫｉｎｇさん

に来ていただき「体験型音楽の特別授業」という形で行いました。さ

すがプロフェッショナル。１年生から６年生まで，子どもたちは終始ノリ

ノリで活動しました。 

その様子はｏｎｉビジョンで放映してもらったのでご覧いただいた方

も多いと思います。その放映内容は現在 YouTubeの oniビジョン公

式チャンネルにアップされており，全世界で視聴可能です。 

年末年始，親戚の方が集まった席で，ぜひ大勢の方に 

五城っ子の元気な様子を見ていただきたいと思います。 

同じチャンネルには 7月の「第１回 七夕みたま祭り」で 

本校児童がインタビューに答えるシーンもあります。 

第３期岡山市教育振興基本計画（令和４年

３月策定）で，「授業でコンピュータなどの 

ＩＣＴを毎日使用する子」を令和７年までに

100％にすることを目標としています。 

本校ではまだ 30％ほど(6年生は

100％達成)ですが，１学期よりも週当

たりの回数は増えてきています。（同じ

学年でも各児童の主観で「ほぼ毎日」か

「週２～３回」かに分かれている回答も

あります。） 

家庭での使用頻度は，あまり増えて

いません。「絶対これをすることが宿

題」ではなくて「こんなこともやって

みよう」という提示の時もあるためだ

と思われます。 

持ち帰りにも慣れたため，「楽しさ」

よりも「当たり前」になってきている

のかもしれません。 

 自分でやってみたいことに使ってみ

る，興味・疑問がわいたときにさっと

取り出して調べてみる，そんな使い方

をめざしています。 

重さを感じなくなったのも慣れたから

だと思われます。その他の感じ方の割合

はほとんど変わっていません。 
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